

01874  
cc 101

14 Noviembre 1938. Santiago.

Sr. Natalio Botana

Estimado amigo:

Le mando los recortes del gran cahuin que se ha armado a propósito del asunto de que me habla Foroto en sus últimas cartas, contándome que me han acusado en Buenos Aires de fascista y traidor al pueblo. Esto es tan ridículo que no puede sino dar risa, pero era preciso desmentirlo y dar una lección a los profesionales de la intriga.

Ahora resulta que algunos dirigentes comunistas alarmados por el boche, han empezado a decir que todo esto es una broma de Foroto Botana y se ha desencadenado una ola de insultos contra él y aún contra Ud. Una nota decía: "Se trata de la broma de un cretino y un villano cretino porque la tal broma no tiene ni el que menos ingenio, villano porque no se hacen bromas de ese género y menos a un amigo."

Yo no tengo ninguna parte en estos insultos, al contrario, acabo de sujetar un artículo que debía salir mañana, lleno de improperios contra Foroto y contra Ud. que nada tiene que ver en el asunto.

Le impongo de todo esto, como es mi deber. El Gonzalez Tuñón, anda diciendo que estas cosas son frecuentes "en el degenerado de Foroto, que todo Buenos Aires sabe que es ~~de~~ un demente, un tipo ordinario, anonimero profesional" Figúrese Ud. él hablando de anónimos... Ud. recordará...

Disculpe que le moleste pero yo estoy decidido a sacar a luz este pequeño asunto un tanto puerco y le agradecería que Ud. hiciera allá lo mismo.

Un saludo cordial de su amigo

Vicente HUIDOBRO.

Me acaban de informar que un escritor Aprista que vivió en Buenos Aires fué a declarar al comité de la Unión Socialista que este es "uno de los bochinches habituales del diario "Critica" que es el deshonor de la prensa sudamericana, que la dirección de esa Biblioteca es la misma de los talleres de "Critica" y que esta es la broma de un pobre demente ocioso para el cual no hay nada sagrado".

Los ibañistas dicen que esto es maniobra de "Critica" que odia a Ibanez porque le pidieron plata y él se las negó. Dicen que Barreiro es uno de los culpables en este asunto. Ha salido a relucir hasta el famoso Avion Rojo que dicen ha sido pagado dos veces, etc.etc.

Puede Ud. creer que yo no me he metido para nada en esos insultos. Soy un caballero, soy un hombre leal, un amigo de verdad y no me ensucio en puerquerías.

V.H.